

Le 5 juin 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE

INTERVENTION DU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE NIMES-GARON ENTRE ENFUMAGE ET MEPRIS

Alors que la saison a déjà commencé précocement notamment dans le Sud-Ouest, le 2 juin 2023 le Président de la République s'est rendu à la base de la sécurité civile de Nimes-Garon, pour refaire à peu de chose près le même discours que celui du 28 octobre 2022.

Malheureusement les incantations et la communication n'ont jamais permis aux pompiers de lutter contre les feux d'espaces naturels. 50 colonnes de renforts supplémentaires qui sont fournies par les départements moins impactés, alors que ces derniers ont déjà toutes les peines pour fournir une demie à une colonne de renfort prises sur leurs effectifs déjà bien affectés en été. Où vont-ils trouver la ressource supplémentaire sauf à dégrader la réponse opérationnelle sur leur territoire ? Démagogie !

Certes des crédits d'urgences ont été débloqués afin de permettre aux SD(T)IS de se doter de moyens supplémentaires de lutte, mais fabriquer un camion de lutte contre les feux d'espaces naturels ne prend pas quelques jours. Au mieux, les premiers seront livrés en fin d'année. De plus, le SD(T)IS de la Gironde n'a pas encore pu remettre en état la totalité de son parc abimé l'été dernier.

En quoi le Canadair est une fierté Française ? Cet appareil mythique qui équipe plusieurs pays d'Amérique du Nord et du pourtour méditerranéen produit initialement par la société canadienne Bombardier et ensuite De Havilland, le Canadair n'est plus fabriqué depuis 2015. Pour relancer la chaine de production, la société De Havilland implantée au Canada demandait un certain nombre d'options d'achats. La France en a pris comme beaucoup d'autres pays européens. En revanche, aucun mot sur la non-réponse de la France à l'Europe qui avait proposé de financer 75% de l'achat d'avions « Air-Tactor » que, dans l'urgence, nous allons louer à prix d'or à des sociétés privées...

Nous alertons depuis plus d'une décennie sur le positionnement des moyens aériens et sur l'évolution des risques en général et de feux d'espaces naturels en particulier, sans résultat, le réchauffement climatique doit être une surprise impossible à anticiper...

Si la météo de l'été 2023 est semblable à celle de l'année dernière, nous risquons de vivre la même situation qu'il faudra à peu ou prou gérer avec les mêmes moyens. La seule différence sera la communication qui essaiera de nous convaincre que tout s'est bien passé.

Ce n'est pas quand la maison s'effondre qu'il faut se renseigner sur le prix des étais!

Contact Presse: Frédéric MONCHY, Président du SNSPP-PATS: 05-57-15-24-18 contact@snspp-pats.fr

05 57 15 24 18

6 rue Paul Éluard 33600 PESSAC

contact@snspp-pats.fr

